
经宁波银保监局审核通过，中国工商银行股份有限公司宁波下应支行营业场所变更为：
宁波市鄞州区下应街道湖下路 1049-1065 号 （单号），现予以公告。

机构名称：中国工商银行股份有限公司
宁波下应支行

机构编码：B0001S233020047
许可证流水号：01040341
批准成立日期：1995年6月11日
营业地址：宁波市鄞州区下应街道湖下路

1049-1065号 （单号）
邮政编码：315105
电 话：0574-88491778

业务范围：办理人民币存款、贷款、结算业
务；办理票据贴现；代理发行、兑
付政府债券；代理收付款项及代
理保险业务；外币存款；外汇汇
款；外币兑换；总行等上级机构
在银行业监督管理机构批准的业
务范围内授权开展的其他业务。

发证机关：宁波银保监局

发证日期：2021年9月9日

关于中国工商银行股份有限公司宁波下应支行变更营业场所的公告

第一轮中央环境保护督察反馈意见省问题清单
第一项“环境保护工作统筹还不够，工作开展还不
够平衡，一些领域还存在短板。有的地方和部门环
境保护责任意识不强，压力传导不够到位，对一些
工作存在放松要求、工作不实、监管不严等问题”，
我市各级各部门通过落实生态环境保护管理责任、
完善生态环境管理制度推动企业绿色转型等多种举
措，按要求开展整改，生态环境保护体系逐渐完
善，污染治理成效逐步展现，取得了阶段性整改成
效。今年 1-8 月，全市空气环境质量优良率达到
96.7%，“宁波蓝”已经成为新常态 （具体整改措施

可 见 http://www.ningbo.gov.cn/art/2021/9/23/art_
1229266314_59038561.html）。

现根据省、市中央环境保护督察反馈意见问题
整改销号工作的要求，进行整改销号公示。如有异
议，可通过书面或电话向市生态环境局反馈。

公示时间：2021 年 9 月 24 日至 9 月 30 日，共 7 日；
受理部门：宁波市生态环境局；
联系电话：0574-87865424，0574-87114483；
联系地址：宁波市海曙区柳汀街 545 号。

宁波市生态环境局
2021年9月24日

关于第一轮中央环境保护督察
反馈意见（省问题编号一）整改情况公示

截至 2021 年 9 月 15 日，因交通
运输违法被北仑区交通运输综合行政
执法队依法扣留的车辆 10 辆，其驾
驶人、所有人或者管理人未按规定期
限到交通执法部门接受处理。根据有关
法律法规的规定，现予以公告。自本公
告发布之日起超过3个月，当事人仍不
前来接受处理的，区交通运输综合行政
执法队将对扣留车辆依法处理。

处理机关：北仑区交通运输综合
行政执法队，处理地点：北仑区恒山
路 78 号，联系电话：86782770。扣
留车辆信息详见 （逾期未处理车辆清
单）。
宁波市北仑区交通运输综合行政执法队

2021年9月24日

关于对被扣留车辆依法处理的公告
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磨损

磨损

磨损
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扣押地点

小港中队

小港中队

小港中队

大桥治超站

大桥治超站

白峰中队

白峰中队
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白峰中队

白峰中队
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道路运输违法

道路运输违法

道路运输违法

公路超限运输

公路超限运输

公路超限运输

公路超限运输

公路超限运输

公路超限运输
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张 弓

在一场“国际临床科室管理年
会”上，协和医科大学出版社社长
袁钟发表了《做与文化相适应的医
生》的主题演讲。从网上发布的近
3000 字的文稿看，袁社长的演讲
直击现实，针针见血，很多观点和
事例震撼人心，据说台下 300多名
听讲者肃然无声。

先看看演讲稿的小标题。演讲
稿共分五个部分，每个部分的小标
题分别是：医疗中如果没有爱，那
叫交易；只想赚钱，就不要当医
生；医生要好好看病，而不是看患
者的口袋；医生不能为完成指标而
违背良心；为了孩子做个好人。五
个小标题，都有冲击力。本文标题
引用的，是演讲稿第二部分的小标
题。

观点再好，言之无物，也缺乏
说服力，所以还得再看看他所举的

事例。
为了说明医疗领域问题的严重

性，他说，当大媒体都在播“冬虫
夏草含着吃”“生命一号”等虚假
广告时，就说明整条河流已经被污
染，没有哪条鱼能摆脱被污染，办
法就是治理上游。

为了说明有的医院、医生的价
值观出了问题，他以自己亲耳听到
的事为例——一些院长开总结大会
时说：“我们的住院患者增加了
20%，门诊患者增长了 30%，员工
收入增长了 10%。”他认为，这不
该是院长说的话，应该是企业家说
的话。院长应说“我们治愈了多少
人，帮助了多少人”。

为了说明医院的考核制度不对
时，他以一位医生的经历为例——
有位医生告诉我，他在消化科上班
第一天，所在科室有一个指标还没
有完成，快要下班时，来了一位患
心血管病的农民，挂错了号找到了
他，他当天一个病人都没有，于是
违背良心给这位农民开了药。病人
抓药回来询问时，他觉得实在过意
不去，就告诉这位农民再去挂一个
心血管的号。那个农民突然哭道

“我钱用光了”。这位医生后来说，
我当时有种坐台的感觉，从此告别
了医院，不再做医生。

为了警醒某些医生，他假设了

一种情景——你先做好医生，你的
学生才能是好医生，等你老的时
候，这个学生就会照顾你；你现在
不好好做医生，等你老了，你的学
生就会按你的方法收拾你。

笔者经常看医生，年纪大了，
跑医院的次数更多，体验自然也
多，因而对袁社长的话颇有共鸣。

确实遇到过很多好医生。可能
是看手机多了，引发后脑疼痛，挂
了某医院疼痛科主任的号。他没让
我做检查，也没开什么药，只是给
了我一个建议：“每天洗澡时用热
水淋颈椎部位 15分钟”，还重复两
遍“每天”。回家后照着做，两个
月后基本好了，两年过去了，也没
复发。

还有一位某医院的推拿科主
任，下班了也接患者的问询电话。
一次睡前，我突然觉得左手臂部位
疼痛。曾听说心肌梗塞的前兆之一
是左臂痛，于是打电话向他咨询。
他问我能否确定具体痛点，我说
能。他说没事，心肌梗塞是无具体
痛点的，让我早点休息。果然，第
二天痛感就消失了。

还有一次，我突然感到脚后跟
部位刺痛，打电话给他。他听了我
的描述，说这是骨刺，不用上医
院，在家里走走，位置调整好了就
不痛了。果然，在客厅里走了大约

半个小时，就没有痛感了……之所
以不披露好医生的姓名，是怕给他
们带来麻烦。

当然，也遇到过袁社长说的那
种“违背良心”的医生。体检表上
某个指标有点高，她吓唬说这个器
官“一半坏了”，然后让我住院；
住院之后，又开单子要把一月前在
这家医院做过的检查重复一遍。我
提出异议，她威胁说，像你们这样
的年纪，应该与医生交朋友。她的
手下还来说服我，“你医保上反正
钱不少”……这时我才大悟，原来
是历年个人账户上的余额闯的祸。

还有一位主任医师，一点皮肤
病，让我两次到外面的药店配滋补
类药，先后花了 1000 多元，病情
却无任何改变。后经朋友推荐，去
找一位退休的主任医师，两个星期
两支药膏就痊愈了……之所以不披
露无良医生的姓名，是因为整条河
流被污染，他们也是受害者。

回到标题上。其实，只想赚钱
的人，不仅不要去当医生，也不要
去当教师、去当干部、去当记者
……医生的天职是治病救人，教师
的天职是教书育人，干部的天职是
为民服务，记者的天职是报道真
相。只想赚钱，这些职业肯定干不
好，说不定还会出大事。这方面的
事例俯拾皆是，不必在此赘述了。

“只想赚钱，就不要当医生”
曲 征

9月23日，山东滨州市公安局
交警支队在官方微博，就“查酒驾
执法过程存在漏洞”一事，发布通
报称，决定给予带队执勤民警党内
严重警告处分，行政撤职，由四级
警长降为二级警员；对负有领导责
任的交警大队大队长、分管领导分
别给予责令作出检查、诫勉谈话处
理；对现场参与勤务的辅警批评教
育 （9 月 23 日中国新闻网）。

9月21日，滨州市公安局交警
支队经济技术开发区大队一中队，
参与酒驾整治执法直播联动，并在
一路口设置检查点。夜间，执勤民
警发现一车辆异常停车，随即上前
处置。驾驶员林某某称，刚才系其
丈夫刘某某驾驶车辆，并称刘某某
中午饮酒了，为保险起见，交由自
己驾驶，其间林某某自称“是市公
安局的”。执勤民警未按规定对二
人进行酒精检测，违规放行。

从新闻看，刚刚将方向盘交给
林某某的刘某某，中午饮酒了，此
时的他是否属于酒驾，有待于进行
酒精检测。而刚刚接过方向盘的林某
某，也存在包庇丈夫、大事化小之
嫌。那么，这二人的结局究竟如何，
就看酒精浓度的检测结果了。可
是，令人想不到的是，一句“是市
公安局的”便烟消云散，不了了之。

或许，执勤民警认为对方属于
公职人员，一旦查出问题就不好收

场，也或许，一句“公安局的”引
发了权力崇拜，进而采取选择性执
法。不过，既然开展酒驾整治，并
在路口设置了检查点，那么对于每
一辆车上的驾驶员，都应该一视同
仁，谁也不能例外。一听说司机的
身份，当事交警便予以放行，显然
说不过去。

我国《道路交通安全违法行为
处理程序规定》明确指出，交通警
察应当全面、及时、合法收集能够
证实违法行为是否存在、违法情节
轻重的证据。可是，新闻中的执勤
民警因为现场未及时收集证据，导
致刘某某是否构成酒后驾驶无法认
定。如此执法，让执法权威与公信
力严重打折。

有个细节不得不说，直播中，
当被查车辆司机说出“是公安局
的”，交警予以放行时，主播来了
这么一句“原来是个误会哈”“是
女驾驶员比较紧张”。这种遮遮掩
掩打马虎眼的做法，可谓错上加错。

要知道，现场直播尚且出现如
此选择性执法的情况，倘若没有直
播，那么，如此情形人们也不会看
到，而选择性执法的问题是不是还
要严重？人们不难想象，倘若新闻
中的司机是普通民众，那么，执勤
民警肯定会态度严肃地进行酒精检
测，对于两人互换位置以逃避处罚
的做法，说不定还会来一顿训斥。
如此差别性操作，不仅有损执法交
警的形象，也让酒驾整治行动蒙羞。

选择性执法
让酒驾整治行动蒙羞

杨朝清

奉化区八旬老汉刘某骑电动三
轮车让人免费搭乘，未料发生事故导
致搭乘者十级伤残。刘某表示好意顺
路带上一段，反倒被索赔20万，难
以接受。近日，奉化法院依据民法典
新增条款“好意同乘”，酌定减轻被
告30%的赔偿责任，依法判决刘某承
担70%的赔偿责任，目前该判决已生
效（据9月23日澎湃新闻）。

中国是一个人情社会和关系型
社会，让熟人搭便车并不鲜见。出于
善意，邀请或者允许他人搭乘自己的
非运营车辆，如果安全地到达目的

地，双方皆大欢喜，搭乘人享受了便
利，好心人享受了成人之美的乐趣与
声誉。然而，一旦“好意同乘”过程
中发生意外，难免会有利益博弈。

在一些人的价值观里，“好意
同乘”是一种助人为乐、善意施
惠，属于互帮互助的传统美德，哪
怕发生了交通事故，驾驶人也不用
承担赔偿责任，更何况驾驶人自己
也受了伤。“好意同乘”却被索
赔，让部分人在情感上和心理上难
以接受。

这是用道德遮蔽法律的表现。
一些传统的价值认知，需要重塑与
更新。“好意同乘”出事需承担赔

偿责任，兼顾了道德与法律，驾驶
人的失范行为导致交通事故，需要
承担赔偿责任。

更何况，为了呵护传统道德，
《民法典》提出“非营运机动车发生
交通事故造成无偿搭乘人损害，属
于该机动车一方责任的，应当减轻
其赔偿责任，但是机动车使用人有
故意或者重大过失的除外。”法院判
决无偿搭乘人自行承担30%的费用，
就是对“好意同乘”的体恤与呵护，
既守卫了司法公平，也呵护了传统道
德，传递了一个理念：安全永远是
第一位的，哪怕是好心好意，出了
问题，也要承担法律责任。

“好意同乘”出事减责，成人之美也要讲法治

罗志华

广东省药品监督管理局印发了
《广东省药品零售许可验收实施细
则》（以下简称 《细则》），将于
10 月 1 日起施行。《细则》 按照便
民原则，允许在商超、24 小时便
利店等场所开设经营乙类非处方
药，让公众购药需求更加便利 （据
9 月 23 日 《信息时报》）。

不少人会认为，药品毕竟是一
种特殊商品，因此不管是处方药还
是非处方药，均应该在医院、药店
等场所销售，如此才能更好地确保
安全。其实，法律是允许商业企业
卖药的，《处方药与非处方药分类
管理办法 （试行）》 第八条规定，
经省级药品监督管理部门或其授权
的药品监督管理部门批准的其它商
业企业可以零售乙类非处方药。但
由于商场、超市、便利店等商业场
所售卖药品的现象极为罕见，久而
久之，就固化了民众“商业企业不
能卖药”的思维。

常见的乙类非处方药有风油
精、六味地黄丸、板蓝根颗粒等，
是相对安全的一类药品。药到急时
方难买，是民众普遍面临的问题。
虽然不少药店标榜 24 小时营业，

但毕竟 24 小时营业要增加不少运
营成本，真正按此实施的药店少之
又少。允许包括 24 小时便利店在
内的商业企业售卖乙类非处方药，
可解民众用药的燃眉之急。此外，
很多商业场所本就 24 小时开门营
业，药品只是顺带售卖而已，并未
额外增加成本，因此，允许商业企
业售药，也是科学的、可行的。

在所有药品当中，乙类非处方
药是最缺乏竞争的一类药品。这是因
为，处方药需要开处方，医院成为处
方药零售的最大场所，此外，医院里
也有一些甲类非处方药，但极少会有
甲类非处方药。这样一来，对于处方
药和甲类非处方药，医院和药店的竞
争比较激烈，但药店几乎成为乙类非
处方药唯一的销售场所，当商业企业
也普遍开始销售乙类非处方药时，将
打破药店一家独大的局面，进而通过
更加激烈的竞争，来提高此类药品的
质量，降低其价格。

尽管如此，乙类非处方药毕竟
也属于药品，是药品就会存在一些
毒副作用。因此，商业企业销售这
类药品时，也应把用药安全放在首
位，加强营业员相关培训，完善销
售过程和售后服务，方能将这件好
事办得更好，为全面普及提供借鉴。

商业场所可售特定药品
合法可行且一举多得

王琪 绘

刘天放

2021年1月起，公安部部署开
展“团圆”行动，截至目前，已
经找到了 4302 名失踪被拐儿童。
其中，失踪被拐超过 20 年的 1205
名，超过 30 年的 888 名，40 年的
173 名，50 年的 95 名，超过 60 年
的22名。

这些被拐孩子，不仅令父母
思念，也牵动着无数人的情绪，
同时牵动着有关部门便民平台服
务热线工作人员的心弦。而“团
圆”行动始终致力于帮助失散家
庭团聚，尤其是，利用高科技照
亮失踪被拐孩子的回家路，特别
令人瞩目。

例如，四川警方曾在 2019 年
使用 AI 技术，找到了 4 名失踪大
约 10 年 的 孩 子 ， 这 也 是 在 国 内

“第一次”利用AI技术找回失踪儿
童 ， 被 认 为 是 一 个 了 不 起 的 突
破。众所周知，人工智能这一通
用技术，如今几乎可以应用于任
何领域，而用于“打拐”不禁令
人眼前一亮，这个“意外”惊喜
实在令人欣慰。

事实上，依靠高科技帮助找
回 失 踪 儿 童 ， 四 川 并 非 “ 第 一
次”，早在 2017年，百度就开启先

例，利 用 人 工 智 能 寻 找 走 失 儿
童 。 百 度 彼 时 宣 布 了 一 项 令 人
振奋的消息，通过与全国最大寻
亲平台“宝贝回家”合作，已率
先 将 跨 年 龄 人 脸 识 别 技 术 用 于
寻 找 走 失 儿 童 ， 已 经 成 功 帮助
一位离家 27 年的走失儿童找到亲
生父母。

“科技向善”是近年来才提出
的一个新概念，是随着互联网技
术的发展而来的。不过，人工智
能之类的高科技，也有可能被用
于人们不愿意看到的目的，比如
犯罪。可见，秉持“科技向善”
的 立 场 ， 把 握 “ 人 是 技 术 的 尺
度”，把技术规则体系纳入到由法
律、伦理所构建的社会规则体系
中，就是科技向善的过程，以达
到为人类造福的目的。

经过不懈努力，全国打拐系
统日臻完善，开辟大数据侦查等
新方法和渠道，助力精准寻找失
踪儿童，让法治社会中的每一位
守法群众增强公民责任感，把高
科技用于寻找失踪儿童，无疑是

“科技向善”好实践，也是高科
技用于找回失踪儿童备受赞誉的
原因——“科技向善”让我们对
包括寻找失踪儿童在内的各种未
来更有信心。

助力找回失踪儿童
是“科技向善”好实践


